

¿HABLAR EN LENGUAS?

Un ruso, un americano y una escandinava rubia se encontraban conversando en un restaurante cuando el presumido ruso les indica: “*Nosotros fuimos los primeros en ir al espacio.*” Acto seguido el orgulloso americano les declara: “*Es cierto pero nosotros fuimos los primeros en aterrizar en la luna.*” De inmediato y sin titubear la rubia humildemente les expresa: “*Todo eso es innegable pero, nosotras las rubias vamos a ser las primeras en aterrizar en el sol.*” El ruso y el americano se ríen a carcajadas y uno de ellos le inquierte: “*¿Cómo podrán lograr tal hazaña si con solamente acercarse al sol se achicarán mucho antes de llegar?*” La rubia se sonríe con picardía y le riposta: “*Nosotras no somos estúpidas y esa dificultad ya lo analizamos. Es por eso y para contrarrestar el efecto del sol, que todas acordamos viajar de noche.*” (Énfasis mío en todo)

PRÓLOGO

Independiente a la injusta representación de la falsa estigma manifestada en la previa broma con la que caracterizan las rubias de ser necias (contrario a ello, innumerables reconocidas han demostrado su capacidad intelectual), escogí la misma por el contexto encontrado que algunos quizás NO se percatan y que se ajusta al tema abordado en el presente sinopsis.

Cabe señalar la probabilidad de que los tres personajes del chiste se expresaban en su propio idioma y por su puesto, un cuarto dialecto de aquel que lo narra (en este caso español). Pero, **NO importa cual sea el país de los personajes ni en cuál de los múltiples idiomas existentes sea traducida la broma**, el impedimento de comprensión es eliminado totalmente por la **narración común de una lengua para la audiencia pertinente, sin que se afecte la gracia del propósito final.**

Bajo esa misma configuración, Dios ha dispuesto de grabado Su Palabra en unos pocos idiomas que, eventualmente y para el beneficio de comprensión y entendimiento mundial, encauzó la misma para ser traducida en multiples idiomas. Igualmente pero mucho más impresionante, Las Sagradas Escrituras nos muestran algunas situaciones en las cuales **Dios milagrosamente facilita el entendimiento común a grupos congregados que solamente hablaban sus diversas y respectivas individuales lenguas.**

Hay quienes tienen interrogantes sobre el significado Bíblico de **hablar en lenguas** (título del presente compendio) o por lo menos, si la Palabra de Dios aborda el tema. Y es por ese deseo de tal conocimiento y de percatarme de los eventuales semblantes sorpresivos al enterarlos de la realidad del mismo, que con mucho gusto tómo el tiempo para ayudar aclararle, gracias a Dios y con la ayuda de Jesucristo, la vasta información al respecto que se encuentra, mayormente en el Nuevo Testamento, de Las Sagradas Escrituras.

Jesucristo dijo:

*“El que cree en mí,
como dice la Escritura,
de su interior correrán ríos de agua viva.”*
(Juan 7:38)

¿Será Un Regalo de Dios?

Recuerdo una conversación que tuve con uno de mis empleados relacionado al tema que nos ocupa. Por más versículos que le señalaba se encontraban en La Palabra de Dios comprobándole su error, mayor su resistencia y reyerta. Es realmente difícil enderezar creencias arraigadas desde la transcurrida formación de cada cual, pero NO creo en el dicho: “*palo que nace doblao jamas su tronco endereza*”.

El famoso cuento **mitológico** griego sobre el uso del caballo de Troja (un gigantesco caballo hueco hecho de madera en el que se ocultaban los soldados griegos) como **un regalo** para ganar acceso y capturar la ciudad de Troja **es un buen ejemplo de como un regalo de un enemigo puede ser letal**. La conocida leyenda ha logrado penetrar nuestra moderna era cibernética en la que se le ha asignado el mismo nombre “**Trojans**” a algunos de los peligrosos y constantes maliciosos ataques, en ocasiones disimulados como propaganda, con la intención de invadir e infectar nuestras computadoras desde adentro en su parte más vulnerable, el disco duro (“hard drive”).

En la vida real, los medios de noticias nos han informado en numerosas ocasiones como el bajo mundo ha logrado exitosamente despachar muchos objetivos humanos con simplemente envolver una bomba con papel de regalo y lazo ornamental que explota al momento de abrirse. El ataque del 11 de septiembre de 2001 a Las Torres Gemelas de Nueva York nos ofreció la forma en que se infiltran los disfrazados terroristas operando de forma oculta desde adentro para terminar causando daños catastróficos a los americanos.

Hoy día el diablo utiliza un regalo falsificado (una forma pagana del regalo de lenguas) para ganar acceso a la Iglesia de Dios y destruirla desde adentro.

Pero NO nos debemos angustiar, porque la misma Verdad que a veces puede lastimar **también promete liberarnos**.

“y conoceréis la verdad,
y la verdad os hará libres.”

(Juan 8:32)

El Genuino Regalo de Lenguas

El tema de hablar en lenguas es una materia familiar para mucha gente. La Biblia habla de este tema, pero es importante definir el significado de hablar

en lenguas con fidelidad, conforme a Las Sagradas Escrituras. ¿Qué dice la Biblia sobre este asunto? ¿Habrá engaños relacionados al tema? El capítulo 2 del libro de Hechos, versículos 1 al 13, comienza a tratar el tema.

Comencemos con la definición Bíblica. **La palabra “lenguas” simplemente significa “lenguajes”.**

Dios confiere todos los regalos del Espíritu **para llenar una necesidad práctica**. ¿Cuál fue la necesidad de las lenguas?

Jesús dijo a Sus seguidores; “*Por tanto, id, y haced discípulos a todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo;*” (Mat. 28:19). **Este mandato planteó un problema.** ¿Cómo podrían los Apóstoles salir predicando a todo el mundo cuando solamente **hablaban uno o dos idiomas**? Después de todo, los discípulos de Jesús eran muy brillantes, aún cuando la mayor parte de ellos NO eran educados formalmente. Para satisfacer la gran comisión, Él prometió darles un regalo único del Espíritu Santo. Era la habilidad milagrosamente sobrenatural de **hablar idiomas extranjeras** que NO habían estudiado antes o conocido, con el fin de difundir el Evangelio. “*Y estas señales seguirán a los que creen: ...hablarán nuevas lenguas;*” (Marc. 16:17).

El hecho de que Jesús dijo que estas lenguas **nuevas**, o lenguajes, **serían una “señal”** indica que la capacidad de hablarlas NO vendría del silogismo del estudio lingüístico normal. Sino, de que sería un regalo instantáneo con el propósito de predicar con fluides en una lengua que previamente desconocían.

Hay solamente tres ejemplos reales de hablar en las lenguas registradas en la Biblia (Hechos capítulos 2, 10, y 19). Si miramos estos tres casos, debemos encontrar un cuadro más claro de este polémico regalo.

“*Cuando llegó el día de Pentecostés, estaban todos unánimes juntos. Y de repente vino del cielo un estruendo como de un viento recio que soplabía, el cual llenó toda la casa donde*

estaban sentados; y se les aparecieron lenguas repartidas, como de fuego, asentándose sobre cada uno de ellos. Y fueron todos llenos del Espíritu Santo, y comenzaron a hablar en otras lenguas, según el Espíritu les daba que hablasen." (Hech. 2:1-4).

El fuego es simbólico de energía. Dios ha enviado este regalo **bajo la forma de lenguas de fuego** para que supieran que Él energizaria sus frágiles lenguas de la misma forma en que fortalecio a Moisés ante el Faraón (Ex. 4:10-12) y tocó a los labios de Isaiah con carbón del altar (Is. 6:6, 7).

¿Por qué habrá esperado el Señor hasta la fiesta Pentecostés para conceder este regalo? Hechos 2:5-11 nos proporciona la escena: "Moraban entonces en Jerusalén judíos, varones piadosos, de todas las naciones bajo el cielo. Y hecho este estruendo, se juntó la multitud; y estaban confusos, porque cada uno les oía hablar en su propia lengua. Y estaban atónitos y maravillados, diciendo: Mirad, ¿no son galileos todos estos que hablan? ¿Cómo, pues, les oímos nosotros hablar cada uno en nuestra lengua en la que hemos nacido? Partos, medos, elamitas, y los que habitamos en Mesopotamia, en Judea, en Capadocia, en el Ponto y en Asia, en Frigia y Panfilia, en Egipto y en las regiones de Africa más allá de Cirene, y romanos aquí residentes, tanto judíos como prosélitos, cretenses y árabes, les oímos hablar en nuestras lenguas las maravillas de Dios."

El día Pentecostés era un día santo judío, 50 días después de la Pascua. Los devotos Israelitas vendrían por todas partes del Imperio Romano para adorar en Jerusalén. Dios eligió esta oportunidad para conceder este regalo de lenguas sobre los discípulos **de manera que los judíos pudieran predicar a visitantes en sus lenguas maternas**. ¡Por lo menos 15 diversos grupos de lenguas fueron representadas en la muchedumbre ese día (Hech. 2:9-11)! **Consecuentemente, después de Pentecostés, llevaron y propagaron su nueva fe a las casas de sus respectivos países e idiomas.**

De este ejemplo debe hacerse muy claro que el regalo de lenguas fue dado **para comunicar el Evangelio en diversos idiomas existentes del mundo.**

Algunos han sugerido equivocadamente que el milagro de Pentecostés era un regalo para oír y entender diversos idiomas. Pero **NO era un regalo auditivo** dado a los oyentes, sino un regalo del Espíritu dado para permitir que hablasen los creyentes (Hech. 2:4). NO se llama el regalo de los oídos para los oyentes, sino el **regalo de lenguas para los narradores**. Además, la señal NO fue, oídos de fuego para los oyentes, sino **lenguas de fuego para los que predicaban**.

También veces se sugiere que el regalo de lenguas es una “*lengua celestial*” entendida solamente por Dios o por éstos con el regalo de la interpretación. La Biblia NO puede ser más clara en Hechos capítulo 2 que ambos, los discípulos y los oyentes, entendían lo que era predicado “...*les oímos hablar en nuestras lenguas las maravillas de Dios*” (v. 11).

Ahora miremos el segundo ejemplo cuando Pedro predicó a Cornelio y a su casa: “*Mientras aún hablaba Pedro estas palabras, el Espíritu Santo cayó sobre todos los que oían el discurso. Y los fieles de la circuncisión que habían venido con Pedro se quedaron atónitos de que también sobre los gentiles se derramase el don del Espíritu Santo. Porque los oían que hablaban en lenguas, y que magnificaban a Dios.*” (Hech. 10:44-46).

Hechos 10:1 nos indica que Cornelio era italiano, mientras que Pedro era judío quien hablaba Arameo. Los registros históricos nos revelan que **los sirvientes de un hogar romano podrían ser de cualquier parte del mundo**. Debido a las obvias barreras lingüísticas en la reunión, Pedro probablemente comenzó a predicar a través de un intérprete. Pero cuando el Espíritu Santo cayó sobre Cornelio y su casa, los judíos al igual a Pedro, pudieron entender los gentiles que hablaban diversos idiomas diferentes a sus lenguas maternas. Lo registrado es que los judíos los oyeron “**magnificar a Dios**” en sus idiomas. Más adelante, al divulgar esta experiencia a los líderes de la iglesia,

Pedro dijo, “...cayó el Espíritu Santo sobre ellos también, como sobre nosotros al principio.” (Hech. 11:15).

Aquí Pedro claramente nos expresa que Cornelio y su familia recibieron el mismo regalo de lenguas de la misma forma que los discípulos en el día de Pentecostés. Es decir hablaron idiomas que previamente NO conocían de manera que podrían ser entendidas.

El tercer y final ejemplo de hablar en lenguas es cuando Pablo predicó a 12 discípulos en Efeso: “*Y habiéndoles impuesto Pablo las manos, vino sobre ellos el Espíritu Santo; y hablaban en lenguas, y profetizaban.*” (Hech. 19:6, ver v. 7)

Pablo era el más educado viajero de los Apóstoles, y él habló muchos idiomas (1 Cor. 14:18). Cuando el Espíritu Santo vino sobre estos 12 hombres Efesos, Pablo reconoció que profetizaban, o predicaban, en nuevos idiomas. Muy probablemente hablaban idiomas comunes entre el Imperio Romano, lo cual sería lo práctico para difundir El Evangelio.

Pablo NO dice que recibieron una forma de lenguas diferentes a los primeros dos ejemplos, así que debemos asumir que era el mismo tipo de regalo dado en Pentecostés.

Usted encontrará que **los únicos períodos en el que el regalo de lenguas fue asociado al Espíritu Santo fue cuando la gente de más de un grupo de idiomas se congregaban**, lo cual creaban barreras de comunicación.

Fíjese que en el capítulo 4 de Hechos usted encuentra una repetición de la experiencia descrita en el capítulo 2. El lugar tembló y fueron llenos del Espíritu Santo, pero debido a que NO había extranjeros presentes, el regalo de lenguas estaba ausente. “*Cuando hubieron orado, el lugar en que estaban congregados tembló; y todos fueron llenos del Espíritu Santo, y hablaban con denuedo la palabra de Dios.*” (Hech. 4:31)

NO hace falta una lupa para comprender la perogrullada facilitada. El propósito para la infusión del Espíritu Santo NO es para murmurar o farfullar sonidos NO inteligibles, sino **para tener poder para predicar**. Esta es la razón por la cual Jesús dijo:

*"pero recibiréis poder,
cuando haya venido sobre vosotros el Espíritu Santo,
y me seréis testigos en Jerusalén,
en toda Judea, en Samaria,
y hasta lo último de la tierra."*

(Hech. 1:8)

El mensaje a Corinto

De las 14 epístolas del Nuevo Testamento escritas por Pablo, Corintios 1 es el único en el cual él se ocupa del tema de lenguas. La iglesia de Corinto obviamente tenía un problema específico temporero, porque la segunda carta de Pablo a Corinto incluso ni menciona las lenguas.

La antigua ciudad antigua de Corinto era famosa por sus dos puertos internacionales. Porque **la iglesia Corinto era una cacerola que contenía muchas diversas nacionalidades**, sus servicios a menudo llegaron a ser caóticos y confusos. Algunos de los miembros evidentemente rogaban, testimoniaban, o predicaban en idiomas desconocidos por los presentes. Esta es la razón por la cual **Pablo ordenó que si hablaban en una lengua desconocida a la mayoría, deberán mantenerse en silencio a menos que hubiera alguien allí para interpretar o traducir** (1 Cor. 14:28). En mejores palabras, es descortés hablar en una lengua que la audiencia NO pueda entender. Observe estas declaraciones del Apóstol: “*Ahora pues, hermanos, si yo voy a vosotros hablando en lenguas, ¿qué os aprovechará, si no os hablare con revelación,*

o con ciencia, o con profecía, o con doctrina? Ciertamente las cosas inanimadas que producen sonidos, como la flauta o la cítara, si no dieren distinción de voces, ¿cómo se sabrá lo que se toca con la flauta o con la cítara? Y si la trompeta diere sonido incierto, ¿quién se preparará para la batalla? Así también vosotros, si por la lengua no diereis palabra bien comprensible, ¿cómo se entenderá lo que decís? Porque hablaréis al aire. ...pero en la iglesia prefiero hablar cinco palabras con mi entendimiento, para enseñar también a otros, que diez mil palabras en lengua desconocida. ... Si habla alguno en lengua extraña, sea esto por dos, o a lo más tres, y por turno; y uno interprete. Y si no hay intérprete, calle en la iglesia, y hable para sí mismo y para Dios.” (1 Cor. 14:6-9, 19, 27-28).

¡Es verdaderamente asombroso que algunas personas tomen este pasaje y lo utiliza como excusa para farfullar durante servicios! **El mensaje constante de Pablo a través de Las Escrituras es lo opuesto.** En 1 Timoteo 6:20, él menciona específicamente el “**evitar las profanas pláticas sobre cosas inútiles**”. Y en 2 Timoteo 2:16, Pablo repite el consejo: “*Mas evita profanas y vanas palabrerías, porque conducirán más y más a la impiedad.*” Es decir el propósito mismo del regalo de la alocución de lenguas es comunicar sus pensamientos. **Si los presentes NO entienden su comunicación, entonces mantengan silencio.**

*“Nadie os engañe con palabras vanas,
porque por estas cosas viene la ira de Dios
sobre los hijos de desobediencia.”*

(Efes. 5:6)

*“Pues hablando palabras infladas y vanas,
seducen con concupiscencias de la carne y disoluciones*

a los que verdaderamente habían huido de los que viven en error.”

(2 Ped. 2:18)

¿Lenguage de Rezo Divino?

Algunos conocidos carismáticos convendrían que las lenguas habladas en las epístolas de Hechos eran lenguages normales del mundo. Pero rápidamente agregan que hay un segundo regalo, la “*lengua divina del rezo*”. Este regalo, según dicen, son gemidos expresados del Espíritu “que NO pueden ser pronunciados” (Rom. 8:26). El propósito, dicen, son para que el diablo NO puede entender nuestros rezos. Pero en ninguna parte se nos enseña ocultar nuestros rezos del diablo. **¡Él se estremece con sólo oír las oraciones de los cristianos!**

Esta doctrina del “*lenguage del rezo*” se basa principalmente sobre lo que Pablo expone en 1 Corintios 14:14, donde Pablo dice: “*Porque si yo oro en lengua desconocida, mi espíritu ora, pero mi entendimiento queda sin fruto.*”

Interpretan esto para significar que cuando Pablo rogó en el Espíritu, él utilizó una “*lengua divina*” y él en sí mismo NO sabía lo que rezaba. Esta teoría levanta una pregunta importante. **¿Cómo sabrá el que suplica si su rezo fue contestado?**

Entonces, ¿Qué realmente está diciendo Pablo en 1 Corintios 14:14? El problema para entender este versículo viene en gran parte de su impertinente traducción. Permitame respetuosamente refrasear el versículo en español moderno: “*Si rezo en una lengua que éhos alrededor de mí NO conocen, puede ser que ruegue con el Espíritu, pero mis pensamientos serían estériles para aquellos que me escuchan.*” ¡Pablo es firme en que si rezamos verbalmente en público, debemos rogar de manera que los de alrededor de nosotros pueden entender o bien guardar silencio! Fijese en los próximos versículos próximos: “*¿Qué, pues? Oraré con el espíritu, pero oraré también con el entendimiento; cantaré con el espíritu, pero cantaré también con el entendimiento. Porque si bendices sólo con el espíritu, el que ocupa lugar de simple oyente, ¿cómo dirá el Amén a tu acción de gracias? pues no sabe lo que has dicho.*” (1 Cor. 14:15-16)

Según este texto, ¿quién es el que tiene el problema para entender? ¿Es el oyente y NO el locutor?, como se enseña comúnmente. Si usted ha rezado con alguien que le está ofreciendo rezo en una desconocida lengua, usted comprende lo que Pablo quiso decir cuando dijo “*como dirá amén*” (que significa, “asi sea”) al final del rezo. Sin un intérprete, usted, en su irredente inocencia, NO tiene ninguna idea a lo que está consintiendo. ¡Por lo que usted al respecto, muy bien pudo haber pedido una bendición para el diablo! “*De una misma boca proceden bendición y maldición.*” (Stgo. 3:10)

Del contexto de 1 Corintios 14, es obvio que el propósito de expresarse en lenguas, o idiomas extranjeros, es comunicar El Evangelio a tal modo de edificar a la iglesia. Si los oyentes NO entienden la lengua hablada NO pueden ser edificados. Por lo tanto, si NO hay intérprete, el locutor está hablando simplemente al aire y los únicos presentes que saben lo que está siendo dicho son Dios y sí mismo. Este es el significado claro del a menudo mal citado versículo 2. “*Porque el que habla en lenguas no habla a los hombres, sino a Dios; pues nadie le entiende, aunque por el Espíritu habla misterios.*”

Pablo enfatizo de nuevo que **los idiomas hablados necesitan ser entendidos** por los oyentes, de lo contrario, el que desee compartir los misterios del Evangelio necesita sentarse reservado en la meditación entre él y Dios. “*Así también vosotros, si por la lengua no diereis palabra bien comprensible, ¿cómo se entenderá lo que decís? Porque hablaréis al aire.*” (v. 9) “*Y si no hay intérprete, calle en la iglesia, y hable para sí mismo y para Dios.*” (v. 28). **¡Claramente, el entero propósito de lenguas es cruzar barreras lingüísticas y comunicar El Evangelio!**

Algunos preguntan; “*¿No fue Pablo el que dijo que él habló en lenguas de ángeles?*”

Enfáticamente NO. Pablo dijo: “*Si yo hablase lenguas humanas y angélicas...*” (1 Cor. 13:1). Si usted lee este versículo en su contexto, usted verá que la palabra “**Si**” significa “**aunque**”. Por ejemplo, Pablo también dijo en el versículo 2, “...y *si* tuviese toda la fe...” él NO tenía toda la fe. Y el versículo 3 agrega, “...y *si* entregase mi cuerpo para ser quemado...” Pablo fue decapitado, NO quemado. Podemos ver aquí que la traducida palabra al español; “**si**” realmente significa; “**aunque**”.

*“Cada uno según el don que ha recibido,
minístrelo a los otros,
como buenos administradores de la multiforme gracia de Dios.*

*Si alguno habla, hable conforme a las palabras de Dios;
si alguno ministra, ministre conforme al poder que Dios da,
para que en todo sea Dios glorificado por Jesucristo,
a quien pertenecen la gloria y el imperio por los siglos de los siglos.*

Amén.”

(1 Ped. 4:10-11)

Prioridades Importantes

Cierto es que todos los regalos del Espíritu, incluyendo el regalo verdadero de lenguas, son necesarios y disponibles para la iglesia hoy. Pero **Las Escrituras nos enseña que algunos de los regalos son más importantes que otros y que debemos centrarnos en los más importantes.** “*Procurad, pues, los dones mejores.*” (1 Cor. 12:31).

De hecho, cuando La Palabra de Dios enumera los dones Espirituales, las lenguas generalmente se encuentran en el fondo de la lista. “*Y a unos puso Dios en la iglesia, primeramente apóstoles, luego profetas, lo tercero maestros, luego los que hacen milagros, después los que sanan, los que ayudan, los que administran, los que tienen don de lenguas.*” (1 Cor. 12:28). “...porque mayor es el que profetiza que el que habla en lenguas,...” (1 Cor. 14:5).

Sin embargo, algunos carismáticos predicadores han invertido la lista y le han dado al don de lenguas el énfasis primario de su predicación. Dando a pensar al cristiano que aquel que NO habla en lenguas está en un nivel secundario. Pero Pablo nos hace claro que diversos regalos están dados a diversa gente, y **NO se espera que nadie tenga todos los dones**. Él hace las siguientes preguntas: “*¿Son todos apóstoles? ¿son todos profetas? ¿todos maestros? ¿hacen todos milagros? ¿Tienen todos dones de sanidad? ¿hablan todos lenguas? ¿interpretan todos?*” (Cor. 12:29-30) **¡La respuesta es obviamente NO!**

La Biblia expone; “*Mas el fruto del Espíritu es amor, gozo, paz, paciencia, benignidad, bondad..., ...fe, mansedumbre, templanza;...*” (Gál. 5:22, 23). Pero estos mismos predicadores buscan hacer creer que el fruto del Espíritu son las lenguas o que cada persona llena del Espíritu Santo hablase en lenguas. Sin embargo, **de los más de cincuenta ejemplos en Las Sagradas Escrituras donde Dios llena a Su gente con el Espíritu, solamente en tres ocasiones es conectado con la experiencia de lenguas.**

Incluso, **Jesucristo es nuestro ejemplo** (Efes. 5:1, 1 Ped. 2:21). El fue lleno del Espíritu, **mas Él nunca habló en lenguas**. Juan el Bautista fue; “*lleno del Espíritu Santo, aun desde el vientre de su madre*” (Luc. 1:15), pero **NO hay registro de que habló en lenguas**.

De los 27 libros en el Nuevo Testamento, de todos, **solamente tres hacen referencia del don de lenguas**. Hay cerca de 39 autores de la Biblia. De los

39, solamente tres mencionan el tema de lenguas. Es decir, **es nuestro deber poner el énfasis donde Dios pone el énfasis.**

*“Pues para esto fuisteis llamados;
porque también Cristo padeció por nosotros,
dejándonos ejemplo,
para que sigáis sus pisadas;”*
(1 Ped. 2:21)

Creativa Falsificación

El genuino don de lenguas es una herramienta de gran alcance para la proclamación del Evangelio. Pero recuerde, el diablo tiene una falsificación para cada Verdad de Dios.

“**Glosántrax**” o “**glosantrace**” es la palabra comúnmente utilizada para describir la experiencia encontrada en muchas de las iglesias carismáticas. Algunos diccionarios la definen como “*oraciones fabricadas sin significativos, especialmente tales habladurías asociadas a un estado de trance o síndrome psicofrenético.*”

Ponga eso en contraste con la definición del diccionario para la palabra “lenguaje”: “*El uso por los seres humanos de los sonidos de la voz, y a menudo símbolos escritos que representan estos sonidos, en combinaciones y patrones organizados para expresar y comunicar pensamientos y sentimientos.*” Bajo ninguna definición, los desconcertados sonidos de **glosántrax o glosantrace** se categorizan como un lenguaje.

Créame, cuando le manifiesto que he visto esa práctica varias veces al pasar contigo a esas iglesias. Resulta curioso escuchar balbuceos repetitivos

de lo mismo, una y otra vez. Obviamente, me surgen sospechas sabiendo lo que Jesucristo nos instruyó:

“*Y orando,*
no uséis vanas repeticiones,
como los gentiles,
que piensan que por su palabrería serán oídos.”
(Mat. 6:7)

Paganismo Bautizado

Las raíces de esa manifestación moderna de lenguas se encuentran, NO en la Biblia, sino, en antiguos rituales paganos espiritualísticos. En el sexto siglo b.C., el “Oracle of Delphi” (Oráculo de Delfos) fue contenido en un templo construido cerca del Monte “Parnassus”. “Delphi” era también sagrado a “Dionysus”, el dios asociado al vino, a la fertilidad, a la danza sensual, y a las nueve “Muses”, (diosas que patrócinan la música).

Mientras que la regocijante música era tocada, la principal sacerdotisa de nombre “Pythia” inhalaba vapores intoxicantes, entraba en un frenético trance, y después comenzaba a balbucir. Los extraños sonidos murmurados por la sacerdotisa entonces eran “interpretados” por un sacerdote, que generalmente hablaba en versos. Sus alocuciones eran atribuidas a las palabras de Apolo, pero **los mensajes eran tan ambiguos que raramente conseguían ser desaprobados.**

Los indios nativos de norteamérica ingerían un alucinante, después se sentaban en círculo a cantar y golpear tambores por horas. En poco tiempo, algunos espasmódicamente murmuraban mientras experimentaban sus atormentadas visiones. Las iglesias carismáticas son hoy,

más populares entre los americanos nativos debido a la fácil y natural transición de sus antiguas religiones.

Por otro lado, entre varias tribus idólatras Africanas, para invocar las bendiciones de sus dioses, su gente sacrifican una gallina o cabra y bailan alrededor de un fuego por largas horas, con canticos al hipnótico ritmo de los golpes de tambores. Eventualmente algunos serían poseídos por sus dioses y comenzarían a hablar en un temoroso lenguaje del mundo espiritual. Entonces su “witchdoctor” (doctor brujo) o sacerdote traduciría el mensaje. Ese ritual aún es practicado por los Católicos Voodoo de las Antillas (Indias Occidentales - “West Indies”).

Esa práctica pagana encontró insertarse en las Iglesias cristianas Norte Americanas en los inicios de 1800. Muchos de los esclavos Africanos que fueron llevados a America y forzados a aceptar la cristiandad NO tenían la capacidad de leer La Biblia. Una práctica que la mayoría de las tribus tenía en común era *“La Danza de los Espiritus”* en la que la persona espiritualmente poseída comenzaba a farfullar.

Los esclavos erróneamente lo asociaban con el “regalo de lenguas” y comenzaron a incorporar una versión modificada en sus reuniones. Esos frenéticos servicios, que eran acompañados con música pesada rítmica, comenzó a propagarse al principio en el sur y los paritipantes eran mofados por diversas denominaciones. Algunos fueron tan lejos como para empuñar serpientes venenosas durante sus poseídos trances como medio para comprobar que tenían el “espíritu”. Esto de por sí es una errada representación de Marcos 16:18, en el que lee: *“tomarán en las manos serpientes,”* en el cual se refiere al tiempo en el que Pablo fue accidentalmente mordido por una serpiente pero que NO fue afectado por el veneno (ver Hech. 28:3-6). **¡Para que las personas casen y empuñen víboras mortíferas para comprobar que tienen el Espíritu Santo, es en realidad, tentar a Dios!**

El diablo utiliza este **falsificado regalo de lenguas**, como una especie del mitológico cuento del caballo de Troya, para introducir estilos paganos de la adoración en las iglesias cristianas con un espantoso grado de éxito. Satanás busca desviar la fe de los cristianos depositandole la atención en sensaciones. Algunas de estas carismáticas iglesias van tan lejos en proclamar que La Biblia es letra vieja y que los mensajes emanados por las lenguas son nuevas revelaciones del Espíritu y por tanto más confiables

Nota: Bajo ese mismo concepto sobre las influencias diabólicas, aprovecho para hacerle una observación. ¿Alguna vez ha oído usted personas inescrupulosas maldecir profanando a Moama, Buda o cualquier otro de las innumerables creencias o dioses paganos? Lo dudo. Y aunque algunos diran que probablemente suceda en los países donde se encuentran los mismos, que NO han viajado a ellos para constatarlo o que NO entienden todo los idiomas, la tecnología moderna nos ha dado acceso a un mundo cada vez más pequeño. Basta escuchar algunos de los “stand up comics” de varios denominaciones en sus especiales televisados para confirmar lo previo. Igualmente, NO hay necesidad de viajar al exterior para corroborar que la política de la libertad de creencias en los países democráticos viene ocasionando la incursión de diversas religiones y creencias de innumerables países los cuales por ende, terminan ejerciendo las mismas en nuestros vecindarios.

Por mi parte puedo asegurarle sin ambages, que sólo he escuchado a los reprochables e indignantes particulares, blasfemar a Dios, Jesucristo o cualquier personaje relacionado a la cristiandad. **¿Eso debe decirnos algo?**

La Biblia nos revela **el alto intelecto conferido a Satanás** (Ezeq. 28:11-15). **Él tiene conocimiento de Las Sagradas Escrituras** (Mat. 4:1-6, Luc. 4:3-11, ver Salm. 91:11-12) y reconoce que el tiempo limitado que tiene (Ap. 12:12). Él muy bien sabe quien está a cargo y quien lo creó (Ezeq. 28:15-16,

Co. 1:15-17) y NO perderá tiempo influenciando a la humanidad con el objetivo de insultar y blasfemar mitologías que el mismo ha forjado para desviar las creencias de los débiles.

¡De manera que ahora el escenario está listo para el espectáculo final de Satanás!

*“Así que vosotros, oh amados, sabiéndolo de antemano, guardaos,
no sea que arrastrados por el error de los inicuos,
caigáis de vuestra firmeza.*

*Antes bien, creced en la gracia y el conocimiento de nuestro Señor y Salvador
Jesucristo. A él sea gloria ahora y hasta el día de la eternidad. Amén.”*

(2 Ped. 3:17-18)

Fruto del Espíritu de Dios

El concepto de que una persona “llena del Espíritu” debe caer al piso, revolcarse y balbucear es un insulto al Espíritu Santo. **¡La razón por la que Dios nos da Su Espíritu es para restaurar en nosotros Su imagen – NO para robarnos de toda dignidad y autodominio!**

En el monte Carmelo, los profetas paganos de Baal saltaron en el altar con gritos y lamentos. Profetisaban e infligían cisuras. Por el contrario, Elías reservadamente se arrodilló y rogó una sencilla oración (1 Rey. 18:17-46).

Si Dios NO es el responsable, ¿entonces quién es? **“pues Dios no es Dios de confusión, sino de paz.”** (1 Cor. 14:33).

La idea de que perdemos el control cuando recibimos el Espíritu NO es consistente con Las Escrituras. **“Y los espíritus de los profetas están sujetos a los profetas;”** (1 Cor. 14:32).

Observe otro pertinente ejemplo. Despues de Jesús salvar al frenético hombre endemoniado, el sanado hombre fue visto “*sentado a los pies de Jesús, ...y en su cabal juicio*” (Luc. 8:35). Dios desea que utilizemos nuestro sano juicio (Is. 1:18).

Puede haber algunos que lean lo anterior y comenten: “*¿Cómo se atreve decir estas cosas? ¡Yo he hablado en lenguas por años y se que proviene de Dios!*” Como cristianos, nunca debemos basar nuestras conclusiones en lo que sentimos. Despues de todo, el diablo ciertamente puede hacernos sentir de maravillas (ver Mat. 7:21-23, 24:24). En su lugar, debemos basar nuestras creencias en la segura Palabra de Dios.

Un verdadero cristiano debe estar dispuesto a entregar sus estimadas prácticas conformándolas a la voluntad de Dios y abandonar cualquier práctica que pueda ser cuestionable, NO importa cuan popular, aceptada o apreciadas sean por otros “cristianos”. **Existen cosas altamente estimadas entre los hombres que ante Dios son abominables:**

“Entonces les dijo:

Vosotros sois los que os justificáis a vosotros mismos delante de los hombres; mas Dios conoce vuestros corazones; porque lo que los hombres tienen por sublime, delante de Dios es abominación.”

(Luc. 16:15)

El Farfulleo de Babilonia

Cabe la posibilidad de que el movimiento carismático moderno sea preindicado en las profesias Bíblicas.

Apocalipsis, capítulo 18 revela: “*Y clamó con voz potente, diciendo: Ha caído, ha caído la gran Babilonia, ... Y oí otra voz del cielo, que decía: Salid de ella, pueblo mío, para que no seáis partícipes de sus pecados, ni recibáis parte de sus plagas...*” (v. 2, 4).

Una de las características principales de la antigua Babilonia en la torre de Babel fue **la confusión de las lenguas** (Gén. 11:7-9). La revelación nos indica que en los últimos días, se le instruye al pueblo de Dios salir de Babilonia y de sus confusos pecaminosos sistemas religiosos.

En la gran mayoría del libro de Apocalipsis, Dios utiliza metáforas en Sus expresiones. Observe: “*Y vi salir de la boca del dragón [diablo – Ap. 12:9], y de la boca de la bestia [reyes – Ap. 17:12-13, 17, 18], y de la boca del falso profeta, tres espíritus inmundos a manera de ranas;*” (Ap. 16:13) Nota: El “falso profeta” es una individuo (líder religioso) que afirma falsamente poseer total revelación de Dios, que puede predecir hechos futuros o que tiene el poder de Dios **para hacer milagros, señales y maravillas**. La frase “*salir de la boca*” significa **salir de forma verbal**, igualmente, es un hecho que el arma principal de la rana es su lengua. Recuerde que la confusión de lenguas en la torre de Babel NO fue una bendición del Espíritu, más bien, **una maldición por su rebelión**. De hecho, la moderna palabra en inglés “*babbling*” (farfullar) derivó de la antigua historia de **Babel**. En el previo indicado caso (día Pentecostés), fue a la inversa para que todos pudieran comprender El Evangelio.

“*Y dijo Jehová: He aquí el pueblo es uno,
y todos éstos tienen un solo lenguaje; y han comenzado la obra,
y nada les hará desistir ahora de lo que han pensado hacer.
Ahora, pues, descendamos, y confundamos allí su lengua,
para que ninguno entienda el habla de su compañero.*”

(Gén. 11:6-7)

Otorgado a los Obedientes

Hay algunos requisitos básicos, necesarios para recibir el Espíritu Santo y Jesucristo lo deja claro: “*Si me amáis, guardad mis mandamientos. Y yo rogaré al Padre, y os dará otro Consolador, para que esté con vosotros para siempre: el Espíritu de verdad, al cual el mundo no puede recibir, porque no le ve, ni le conoce; pero vosotros le conocéis, porque mora con vosotros, y estará en vosotros.*” (Juan 14:15-17).

“*Y nosotros somos testigos tuyos de estas cosas, y también el Espíritu Santo, el cual ha dado Dios a los que le obedecen.*” (Hech. 5:32).

Hace algunos años varios famosos evangelistas de la TV cayeron en pecado. Todos reclamaban estar llenos del Espíritu Santo y poseer el don de lenguas. Pero vivían sus vidas en grasa desobediencia e inmoralidad. Hablaban en “lenguas” en la televisión, para luego abandonar sus respectivas plataformas y vivir vidas comprometedoras. Definitivamente algo andaba mal. Algunos nos preguntamos; “*Si eso era el genuino don de lenguas, entonces, ¿Cuál era la necesidad de un ejército de intérpretes para traducir lo predicado cuando los carismáticos evangelistas viajaban a otros países de ultramar?*”

¿Para qué es que Dios nos provee el Espíritu? “*pero recibiréis poder, cuando haya venido sobre vosotros el Espíritu Santo, y me seréis testigos en Jerusalén, en toda Judea, en Samaria, y hasta lo último de la tierra.*” (Hech. 1:8) ¡Dios NO nos facilita el Espíritu para falsostrar, sino, con el objetivo poderío de legitimizarlo!

Sometámonos totalmente a Dios. Estemos dispuestos a perdonar a otros, obedecerlo a Él y a pedir como cualquier hijo acostumbra pedir a su padre.

*“Pues si vosotros, siendo malos,
sabéis dar buenas dádivas a vuestros hijos,
¿cuánto más vuestro Padre celestial dará el Espíritu Santo*

a los que se lo pidan?”

(Luc. 11:13)

*“En aquel tiempo
devolveré yo a los pueblos pureza de labios,
para que todos invoquen el nombre de Jehová,
para que le sirvan de común consentimiento.”*

(Sof. 3:9)

*“El que da testimonio de estas cosas dice:
Ciertamente vengo en breve.
Amén; sí, ven, Señor Jesús.”*

(Ap. 22:20)

Créditos:

La Biblia

Enciclopedia Ilumina